

1937

DIARIO NACIONAL SINDICALISTA



Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N-S.

Año II = Teléfono 1963 = LEON, Domingo, 6 de Junio de 1937 = Apartado 140 = Número 154

GUERRA

En un reconocimiento efectuado en el sector de Balsain-frente de Avila-se encuentran 156 cadáveres enemigos

El Gobierno inglés muestra su gratitud al general Franco por haber puesto en libertad a 25 prisioneros rojos, súbditos de la gran Bretaña

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 5 de junio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—Sin novedad.
Frente de Santander.—Tirotes y cañoneo.
Frente de Asturias.—Pequeños intentos de ataque enemigos en algunos sectores que fueron deshechos por nuestras tropas.
Se ha efectuado una rectificación de nuestras líneas en el sector de Cangas, ocupándose posiciones ventajosas a vanguardia.
Frente de León.—Ligeros tirotes.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—Se han efectuado por nuestras fuerzas algunos reconocimientos.
Frente de Soria y de Madrid.—Sin novedades dignas de mención.
Frente de Avila.—En un reconocimiento llevado a cabo en el sector de Balsain, se han encontrado 156 cadáveres enemigos más sobre los contados anteriormente.
También se han visto muchos cadáveres de los rojos, en otro reconocimiento de lugares próximos al anterior.
Todas las noticias coinciden en que el enemigo ha sufrido en los combates de los días pasados, cerca de seis mil bajas.

Ejército del Sur

Tirotes y cañoneo en algunos sectores.
Salamanca, 5 de junio de 1937. De orden de S. E. El General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La nota de los potentados de Valencia

Paris.—La agencia Reuter comunica que la nota de los potentados de Valencia para protestar contra el bombardeo de Almería, va dirigida al Comité de no intervención, en Londres, y ha sido entregada el día 4 por la tarde, al encargado de Negocios británico en Valencia.

También de París confirman la entrega de dicha nota y manifiestan que por noticias recibidas de Valencia, se sabe que en dicha nota, además de protestar por el bombardeo, se hace constar que es un insulto contra España. En dicha nota, al mismo tiempo, se reclaman daños y perjuicios.

Piden la disolución del partido trotskista

Madrid.—La juventud socialista unificada de Madrid ha presentado a los potentados de Valencia un memorandum en el que se pide la disolución del partido trotskista, al mismo tiempo que se comunica que tal organización se ha unido a la Internacional comunista.

El ministro de la Guerra alemán en Roma

Roma.—El ministro de la Guerra del Reich, asistió el día 4, en Civitavecchia, a las maniobras, que duraron hora y media. Las tropas que actuaban, estaban bajo el mando del

subsecretario del ministerio de la Guerra.

Von Blonder expresó su admiración por la perfección con que dichas maniobras fueron ejecutadas, y al regresar a la población fue ovacionadísimo por el pueblo, así como los mariscales Di Bono, Badoglio y un séquito de oficiales que le acompañaban.

Se desmienten los rumores de un pacto militar italo-germano

Londres.—La prensa inglesa informa, sobre la presunta conclusión de un pacto militar italo-alemán, durante la visita a Roma del ministro de la Guerra alemán, mariscal Von Blonder, que ha producido extrañeza en los círculos alemanes, sobre todo después de haberse declarado oficialmente que la visita no tendría como consecuencia la firma de ningún pacto.
Con este motivo, de nuevo han declarado los medios oficiales berlineses, según manifestaciones, anteriormente publicadas, que el Führer es contrario a pactos militares.
También en Roma ha sido desmentida la información sobre una alianza militar entre Alemania e Italia.

Accidentes de aviación

Salamanca.—Un avión de deportes, ha sufrido un accidente en las cercanías de Berlín, resultando el piloto gravemente herido y el pasajero muerto.

Un avión militar francés, cuando despegaba del aeródromo, chocó contra las ramas de un árbol, siendo lanzado contra el suelo, donde se incendió, pereciendo sus dos ocupantes.
De Santiago de Chile comunican que un avión de pasajeros, con cuatro tripulantes y cinco pasajeros, ha desaparecido, creyéndose que ha caído al mar.
Es el segundo accidente que en una semana se ha producido en la misma línea.
Un avión salido en busca del anterior, ha tenido que hacer aterrizaje forzoso, destruyéndose, resultando sus dos tripulantes ilegales.

El pequeño muchacho resultó gravemente herido y los asaltantes fueron dispersados por los transeúntes.

Atentados contra Correos, en Francia

Paris.—Un pequeño paquete ha hecho explosión en una estafeta de Paris, en el momento en que un empleado estaba matando el sello. Se trata probablemente de una bomba y de la explosión resultó el empleado gravemente herido.
En otros dos estafetas de Correos han hecho explosión otros dos paquetes más en el mismo momento en que los empleados mataban los sellos, resultando los empleados heridos.
Hasta ahora no se ha podido averiguar quién es la persona que envía estos despachos.

La unión nacional en Francia

Paris.—En el congreso celebrado por la asociación republicana, ha sido adoptado, después de largos debates, sobre si se unían o no al frente de la libertad, una resolución, expresando su voluntad de realzar la unión nacional en la forma más amplia posible.

Gratitud de Inglaterra al General Franco

Salamanca.—El gobierno inglés ha expresado oficialmente al gobierno nacional del General Franco su gratitud por haber sido puestos en libertad los 25 prisioneros ingleses que habían sido cogidos a los rojos.
El 400 aniversario de la Universidad de Laussane
Laussane.—El viernes, día 4, se celebró en esta ciudad el 400 aniversario de la Universidad de Laussane, con una recepción en la que el Presidente Federal pronunció un brillante discurso.

Ha muerto el padre de Calvo Sotelo

Burgos.—Ha fallecido en Madrid, el ilustre juriconsultor español, D. Pedro Calvo, padre del ilustre español don José Calvo Sotelo.

"VERTICE"

La mejor revista gráfica y literaria de todos los mundos

La policía madrileña asalta la Casa de la Moneda

Paris.—Guardias de Asalto y guardias republicanas atacaron durante el día 4 la Casa de la Moneda, donde varios grupos de anarquistas, se habían refugiado, huyendo de la persecución de que eran objeto por parte de las fuerzas del gobierno, a las órdenes del famoso Ortega.
Los guardias atacantes tuvieron que lanzar centenares de bombas y morteros, con lo que se produjo un incendio alarmante. Se desconoce el número de víctimas.

Exceso de oro en el mercado londinense

Londres.—El ofrecimiento de oro en el mercado de la capital británica llega a batir un "record". En la jornada del día 4 fueron ofrecidos algo más de cuatro millones de libras esterlinas oro.
Se tienen fundamentos suficientes para creer que son los soviets los causantes de esta excesiva oferta, por lanzar el oro robado en España, al mercado.

Sangrientos desórdenes en Barcelona

Madrid.—Entre las llamadas patrullas de contol y la policía, se entablaron encuentros sangrientos, resultando dos muertos. Poco después se reprodujeron los choques, resultando cuatro muertos y muchos heridos, entre ellos un capitán de policía. Todavía más tarde volvieron a producirse choques, con nuevo muertos y heridos.

Manifestaciones en Londres

Londres.—Como respuesta de los "sensatos" ingleses a la manifestación comunista que en forma violenta solicitó en la Cámara de los Comunes el apoyo decidido de Inglaterra a los bolcheviques españoles, se formó una manifestación que llevaba grandes carteles diciendo: "Queremos la paz no queremos la guerra".
Los manifestantes se dirigieron a la Cámara de los Comunes y allí solicitaron la presencia de los diputados para hacerles entrega de una nota explicativa de sus deseos. Varios diputados se presentaron en multitud y le hicieron cargo de las peticiones. Después la manifestación se disolvió sin incidentes.

Una huelga original

Méjico.—Se ha producido en Méjico una huelga de carácter distinto de las que actualmente se conocen: la huelga de rodillas. Un grupo de católicos de una ciudad del estado de Bonaora, ocupó desde hace cuatro días la iglesia, permaneciendo en oración para alcanzar del gobierno la reanudación del culto.

Anarquistas detenidos en América

Nueva York.—La policía del Estado de Indiana, ha detenido a tres jefes sindicalistas, responsables de los atentados que recientemente se vienen cometiendo contra los cines de la ciudad, en los que arrojan bombas o serpientes de gran tamaño.

"Solidaridad Obrera" contra la pequeña propiedad

Madrid.—"Solidaridad Obrera", se indigna, en un editorial ante la posibilidad de la supervivencia de la pequeña propiedad y al efecto dice que habrá de seguirse el camino de la revolución, impidiendo la creación de pequeños propietarios, que es como decir de grandes esclavos.

LA CHARLA DEL GENERAL

Buenas noches, señores

Dije ayer que voy a cambiar la relación de hechos semejantes a aquellos que ocurren en Madrid, y de los que puede deducirse la "legitimidad" y "constitucionalidad" del gobierno de Valencia, "legitimidad" de la que hablan en la nota que han mandado al gobierno inglés y que seguramente ha sido redactada por el Inda pues el boicario no es capaz de hacerla.

Por una relación de hechos que me envía un señor que acaba de salir de Barcelona se podrá apreciar mejor tan "legitimidad". Este señor me habla por ejemplo del negocio de autobuses y tranvías, gas y electricidad y de los obreros de estas industrias, que protestan de que se les explote por los que se decía ser sus redentores, y dicen que bien estaba que lo hicieran los burgueses pero no se puede consentir lo hagan también sus compañeros.

El comité de empresa de autobuses y tranvías, se guarda todas las recaudaciones en sus domicilios y nunca en los Bancos; bien está controlado, pero de ninguna manera se controladas. Y así ocurre que en Barcelona no hay particular que tenga una sola peseta. Recientemente dos individuos del comité de empresa de dichas compañías, se marcharon al extranjero llevándose nada menos que dos millones de pesetas. Por otra parte, la mayoría de los pueblos de Cataluña han puesto en circulación moneda propia, como Mataró, Figueras, etc., y esto es debido a que no hay solo una Generalidad, sino una en cada pueblo, con su consejero de Defensa, otro del Interior y otro de Obras Públicas, cuya única misión es hacer desaparecer los restos de las iglesias quemadas. ¡Qué se entere el Bigardo!

Todo los pueblos de Cataluña que tenían nombre de San- to han sido sustituido. Así San Andrés del Palomar se llama hoy Armonía del Palomar; San Cugat, es llamado ahora Pinos y Sta. Coloma de Gramenet es llamado Asucas de Gramenet. Lo que no me le ha fijado, dice el caballero que me escribe, es si han cambiado o también el nombre de la celda del Demonio. ¡Seguramente que no!

Las industrias textiles están completamente arruinadas y no trabajan por falta de materias primas. Los obreros que trabajan un día cobran dos y los que trabajan dos, cobran tres. Lo más que se puede llegar a cobrar son cuatro días, pero en todo caso se muere de hambre, pues no les alcanza para comer.

Una de las diversidades que la F. A. I. empleó para sacar dinero fue obligando a las personas distinguidas que tenían recluidas en su cárcel parpadear a escribir cartas a sus amigos, diciéndoles que han podido huir a Francia y que se confían en el portador, rogándoles pueden llevar cuanto dinero y alhajas quieren. El que pica, es conducido inmediatamente a la cárcel y además de quitarle el dinero que lleva para la fuga, le obligan a firmar cheques y más cheques hasta que le sacan todo el dinero que tiene.

El pan en Barcelona es hecho de harina de arroz con una pequeña cantidad de harina de trigo y solo le da dos días a la semana. No ha balanzas y entre el precio excesivo y el robo en el peso, cuesta a 1,20 pesetas el kilogramo. Las sardinas cuestan a 2,50 pesetas, los cuatrocientos gramos y las saladas a 0,40 cada una. Judías y garbanzo, no hay y el café hace mucho tiempo que no existe. El último se pagó a 36 pesetas el kilogramo. El azúcar es una cosa ma-

(En 4.ª más información)

Crearemos campos de concentración para vagos y maleantes políticos. Para masones y judíos. Para los enemigos de la Patria, el Pan y la Justicia.

‘Proa’ en los frentes

Muerto por Dios y por España

Para sacerdotes de la retaguardia... Momentos antes de comenzar a emborronar estas cuartillas, acaban de traer desde el parapeto el cuerpo de un soldadito de Caballería...

Del frente de Santander

Se celebra solemnemente la fiesta del Corpus... En este frente se encuentra un conglomerado de "marineros" y leoneses. Estos soldados de la nueva España...

Del Frente de Maraña

Lo que cuentan dos evadidos... Toda la noche han estado aullando su impotencia y rabia dos ametralladoras enemigas. Después de la contundente represión del ataque del día 14...

ción que da el ser dirigidos por tales caballeros... Recordando estos actos no puede uno menos de pensar que esta es la verdadera España...

de Vizcaya, una atmósfera proletaria, con descontento colectivo... Si no fuera por la barbuera opresión de los mandos de Asedemias proletarias militares...

se ha encontrado a sí mismo para volver por sus fueros y ser la que creó el más grande Imperio y descubrió un nuevo mundo. Y con hombres como estos tiene que vencer.

con una sinceridad que trasciende a flor de piel... No importa el ambiente tenebroso de que rodean ellos la aventura. Por encima de esto estaba nuestra voluntad de sentir y luchar por España...

Nuestros caídos no dieron su vida para volver a la mediocridad burguesa, bien posibilista y liberal. Cayeron para levantar el dominio de España sobre los enemigos de Dios y el César. Sobre el Mundo.

PROA en los pueblos

Bendición de la Bandera de Falange... El domingo día 30, se celebró con gran solemnidad religiosa la fiesta principal tradicional de esta alegre y simpática villa: la Octava del Corpus Christi.

La misa, tuvo lugar la procepción, que recorrió las principales calles y regresó al punto de partida; las chicas llevaron en hombros las imágenes de la Virgen y del Sagrado Corazón, entonando canciones a Aquella y el himno a Cristo Rey.

El párroco pronunció un vibrante discurso, manifestando su orgullo por haber celebrado la bendición; después se refirió a las conquistas que, a través de nuestra historia, se habían realizado bajo la sombra gloriosa de nuestra Bandera Nacional...

Los que mueren por Dios y por la Patria... El 24 del pasado se celebraron en esta, los funerales por el eterno descanso del alma del camarada Angel Hidalgo, herido en el frente de Bilbao y muerto a consecuencia de esa herida el 15 del presente en el hospital de San Sebastián.

desde el principio, habiendo estado durante el mismo, como voluntario de Falange en el frente de León y como militar en el frente de Madrid y finalmente en el de Bilbao, donde el cumplimiento del deber le llevó...

tiempos actuales, y otros muchos obstáculos que se les presentaron a estos novicios, el éxito fué rotundo, tanto en su primera como en la segunda representación. El público, que respondió con largueza en taquilla, saltó encantado, poniéndole de manifiesto con toda claridad de vivos al cantarse a coro los bellos himnos patrióticos.

Es digno de admirar también en estos jovencitos su disciplina y su amor a los jefes. Por todo ello son dignos de que todos nos intereseamos en que sea una realidad su campo de deporte.

Neumáticos - Lubrificantes - Bicicletas. Accesorios-Recauchutado - Electricidad. Valdés y Compañía S. L.

Café Bar Restaurant CENTRAL. El más selecto - El mejor café. COMERCIAL INDUSTRIAL FALLARES S. A. León.

De la fiesta del Corpus... Primero en Noceda y después en Robledo de las Traviesas, se celebró la festividad del Corpus, con una animación no conocida desde su mucho tiempo.

De Bembibre... Campo de deportes para nuestros flechas. Es, sin duda, la Legión de Flechas de Bembibre una de las que más trabajan desde que la organizó nuestro camarada López.

BAR Cervantes. Ofrece unas exquisitas meriendas. Callos, con pan y vino, a 1,15. Calamares, a 1,15.

"LA VASCO NAVARRA", Compañía Nacional de Seguros. Incendios: Accidentes: Responsabilidad civil e individual. Delegado general: Raimundo R. del Valle.

Maquinaria - Calefacción - Saneamiento. Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitatodos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas.

De Noceda... De la fiesta del Corpus. Primero en Noceda y después en Robledo de las Traviesas, se celebró la festividad del Corpus, con una animación no conocida desde su mucho tiempo.

Campo de deportes para nuestros flechas. Es, sin duda, la Legión de Flechas de Bembibre una de las que más trabajan desde que la organizó nuestro camarada López.

Leed y propagad PROA... Garaje y Talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles. Soldadura autógena. Carga Baterías Niquelado. Lubrificantes. Neumáticos. Accesorios automóvil.

Auto-Salón. Industrial Comercial Pallarés, S. A. Concesionario oficial: FORD. Garage y Talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles.

